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長岡京支部スローガン

⇩ 最新組合情報をアップしてます！

８月３日(金)に長岡京支部 第１９回定期大会を開催しました。組合の最高
決議機関である支部大会にて、「２０１７年度 活動経過報告」「２０１７年度 決
算報告」の報告と「２０１８・２０１９年度運動方針確立に関する件」、「２０１８年
度収支予算および２０１９年度暫定予算の確立に関する件」、「支部規約・規
程の一部改定に関する件」についての審議確認を行いました。また、支部
役員の改選が行われ、第１９期・第２０期の執行部役員が決まりました。

支部功労表彰では毎年、ボランティア活動などを通じて地域に貢献され
ている方を大会で表彰しています。今年は、１９９７年から少年サッカ－の指
導者として次代を担う人材の育成にご尽力されておられる、古屋敷純也さ
ん（半導体ビジネスユニットマニュファクチャリングセンター 外注管理部 鹿
児島管理課）が表彰されました。
また、支部役員選挙では立候補された全員が信任され、新しい執行部が
誕生しました。退任された米田さん、西園さん、宮本さん、佐藤さん、徳永さ
んの今後のご活躍を祈念します。

報告確認事項
　（１）２０１７年度 活動経過報告
　（２）２０１７年度 決算報告
審議事項
　【１号議案】２０１８・２０１９年度運動運動方針確立に関する件
　【２号議案】２０１８年度収支予算および２０１９年度暫定予算の確立に関する件 
　【３号議案】）支部規約・規程の一部改定に関する件
支部役員選挙（提案・投票）
２０１８年度支部功労表彰
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執行委員長の挨拶（抜粋）

酷暑の中ご参集いただきまし
た大会代議員の皆さん誠にあり
がとうございます。｠
先ずもって、7月の6日7日の
西日本を中心とした豪雨被害、
広大かつ甚大な被害となってし
まいました。先日の支部委員会
でもPSCSの被害状況をご報
告致しましたが、現在、職場で
はカンパ活動を実施して頂い

ております。引き続き、皆さんの善意を被災地に届け
る活動にご協力をお願いします。併せて、6月の大阪
北部の地震の被害に遭われた方の調査もほぼ集約し
て頂いており、お見舞金や共済金をお渡しする手続
きへと移行しております。職場でのお取り組み、誠に
ありがとうございました。
最近の地震、豪雨、猛暑、迷走台風、改めて、自然の
猛威を感じる今日この頃であり、完全に防ぐことはで
きないかもしれませんが、減災することは可能、その
ために私たちの活動として出来ることはある、と考え
ております。例えば、BCPを確立しておくこと、安全
に関する地道な啓もう活動をしておくこと、地域社会
とのつながりを持っておくこと、もしもに備える各種
共済の加入促進をしておくこと、日本の社会システム
全体の課題を解決していくこと、具体例では、参議院
議員の矢田さんや石上さんを国会に送り出す活動も
暮らしを良くする活動につながります。
さて、本日の支部大会は、カジュアルフライデーと
いうことで、服装を自由化しよう！と示し合わせて臨
んでおります。いろいろな色の服装がいつもと違う、
華やかな雰囲気を醸し出しているのではと思いま
す。実は本日に至るまで、服装の自由化について様々
な意見や論議がありました。
　
「服装を変えるということ
が本質ではなくて、服装を変
えてみて感じること、気付く
こと、変化を感じること、これ
が大切なのだと思う」という
ことを、先日、パナソニックの
津賀社長が仰っていました。
A better workstyleフォー
ラムというものが開催されて
おりまして、そこでのご挨拶
の一節でした。変えてみれ
ば、お互いが気付くことがあ
る、働き方改革も同じではな

いか、パナソニックというモノカルチャーな文化を変
えていきたいということを強く発信されていました。
　
さて、会社の方向性があるいは社会の方向性が、モ

ノカルチャーから多様性ダイバーシティへ向かうとす
るならば、私たち労働組合の運動はどうするべきか、
ということが最近の多くの組合の議案のトレンドにな
っているように感じます。また、本日の議案書にも、現
在のPSCS事業の置かれている状況をダーウィンの
種の起源になぞらえて、struggle for existence　
生存競争下にあると表現させて頂きました。事業自
体も生き残りをかけて、もがきながら、あがきながら、
努力をしながら、自らを変化させている状態にあると
いうことをお伝えしたかったということです。

私たちの支部においても、これまでの2年間は、結
集して新しい章へ～多様性を力に～というスローガ
ンで活動を展開して参りましたし、本日、ご提起する
この先2年の活動スローガンも、「いっしょに未来をつ
くろう」、としましたが、その本質は「働き方」や「生き
方」そのものも未来思考で変えていきましょう、とい
う提起となっております。

引き続き、緩むことなく、ポジティブなスパイラル
で登っていきたい、組合としても様々な活動や体制
を、変化を伴いながら展開したいと思っております。
是非、職場からの意見を加えて頂き、一緒に活動に参
画して頂き、まずは、職場を、そして、事業を、会社を、
暮らしを、地域を、社会を、良くしていきたいと思いま
す。宜しくお願いいたします。｠

山 本
支部執行委員長

いっしょに
未来をつくろう

第１９期・２０期 支部活動スローガン
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各議案に対する主な意見、要望と支部見解（要主旨）

野島代議員

七里書記長

1 2018・2019年度運動方針確立に関する件号議案

議案書Ｐ５の組織政策部の内容に関して質問します。
①長岡京以外の拠点組合員に対する世話役体制強化について、全ての拠点に訪
問した方が良いと思うのですが、いつどこに行くのか具体的なスケジュールは
あるのか？
②会社に対して、社外出向者を戻す働きかけはしているのか？
③社外出向者が職場に戻る際には、適材適所で配属されているのか、モチベーシ
ョン高く仕事ができる職場に配属されているのか？

①長岡京以外の拠点に関しては、できるだけ多くの拠点を訪問すようにしている、し
かし、他社の中で仕事をされており行くのが困難な場合もある為、全拠点には行け
ていない。今後も、できるだけ多くの拠点を訪問するようにする。
②社外出向者を戻す働きかけに関しては、労使協議会、経営委員会などの場面で戻す
ように要請している。社外出向者数はピーク時の６年前には５００名程度、４年前で
300名程度、現在は１５～２０名程度まで減少している。　
③社外出向者の帰任の際の配属先については、出向元の職場が無いことや、製造職場
自体が無いこともあるので、本人の適正スキルにあった職場に戻すように働きかけ
ている。

竹本代議員

西園執行委員

1号議案に対して賛成の立場で意見要望を述べます。
議案書には、この2年間の活動を明記しているが、ここ数年あまり変わりばいがな
い内容で、前回の反省を踏まえた次の活動が良く見えない。情報の伝達とか職場か
ら支部に声を上げていく中でうまく伝わっていかないのが大きな問題だと感じてい
る。
組織政策部に書かれている「全員参加で職場原点活動」を具体的に進めるため

に役員研修会と書かれているが、役員研修会で何をしていくのか？、職場統括委員、
職場委員に対する巻き込みが少ないと思っている。何か遠慮しているのか？
執行部の中で、誰がご意見番で、誰が文句言いなのかよくわからない。お友達で

やっている印象を持っている。新しい役員で進めるにあたって、早い段階で次の役
員の研修・育成をどう職場を巻き込んで活動していくかを明確にしていただき、こ
の2年間を活動して頂きたい、1年後にチェックする際に、大きく皆さんが変われた
らと思えるよう活動にしていただけたらと思います。

今回の議案書では、職場統括委員や、職場委員を前期よりも、もっともっと巻き込ん
で、職場原点活動であったりボトムアップを図っていきたいと思っています。この2年
間はそのように活動をもっともっと進められるように執行部としても務めてまいりま
すのでご支援よろしくお願いします。

2018.9.5Azalea



パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合
長岡京支部 第１９期役員体制

ご来賓の方々

PSCSU本部
南 中央執行委員長

支部功労表彰

古屋敷 純也さん
電機連合京都地協
呉川 事務局長

高槻市
久保 市議会議員

長岡京市
進藤 市議会議員

大会役委員の方々

資格審査委員長
永井 代議員

議事運営委員長
大塚 代議員

選挙管理委員長
森川さん

表彰委員
前川 代議員

上段左より 〔執行委員〕檀上 義樹・堀江 慎一・松本 憲一・鈴木 孝一・福留 俊也・日置 正一
中段左より 〔執行委員〕藤岡 知恵・北山 栄作・小田 一義・三村 眞充・楢岡 浩喜・梅村 裕奈・小谷 壽太郎
下段左より 〔副執行委員長〕清瀬 景之・二川 智之〔執行委員長〕山本 明広〔副執行委員長〕木村 健二・石田 秀樹〔書記長〕七里 大介
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京都中立子 もキ ンプボ ンテ ア参加報告京都中立子 もキ ンプボ ンテ ア参加報告京都中立子どもキャンプボランティア参加報告京都中立子どもキャンプボランティア参加報告
８月２４日（金）～２５日（土）に京都中立子どもキャンプのボランティアに参加してきました。この取り

組みは、京都に集う思想や業種を越えた労働組合が京都中立クラブという形で集まり、施設の子ども

たちに夏休み最後の思い出としてキャンプを通じて、日常ではなかなかできない体験をプレゼントするもの

です。１９７５年からはじまり、今回で第44回となる歴史のある取り組みです。対象となる施設は、虐待や

経済的な理由で両親と一緒に暮らせない子どもたちが集まる養護施設です。今回、参加した子どもた

ちは下は２歳から上は高校生３年生まで。ボランティア含めて総勢１４７名です。（うち、長岡京支部から

は２名が参加しました。）

私は昨年に引き続いての
参加となりますが、集合する
までは昨年一緒に参加した
子どもたちが1年間でどのく
らい成長しているか期待と
不安でいっぱいでした。

週はじめから台風２０号が近畿地方を通過する予想で
開催が危ぶまれましたが、台風が前夜までに通過し、当
日は天候が回復する見込みとのことで決行となりました。
しかし、台風の影響で当日早朝から交通機関のダイヤが
乱れ、京都市内にある施設への集合時間に間に合うかど
うか心配されましたが、何とか集合時間に間に合いまし
た。集合後、ボランティアメンバーはおそろいのＴシャツに着
替えてオリエンテーションを行い、子どもたちのグループと合
流しますが、まだまだお互いに遠慮がち。グループごとにバス
３台に分乗し、目的地のユニトピアささやまへ向けて出発
します。バスの中では「なぞなぞクイズ」をやったり、おやつを食
べたりしてだんだん子どもたちもリラックスし、ボランティアメ
ンバーとも仲良くなってきました。

１日目のスケジュールは昼食後に子どもたちがとても楽し
みにしていたプール遊びの予定でしたが、前夜の台風による
強風の影響でプール内やプールサイドに木の葉や枝が散乱
し、危険であるとの判断から中止となり、急遽ホールにて

映画鑑賞会を開催しました。
夕食は、京都市内のホテル労
組からボランティア参加されてい
るプロのコックさんが作るカレー
ライスを中心としたお楽しみ料

理。キャンプ場での料理とは思えないほど格別のおいしさで
した。夜の大花火大会は、風が強くぎりぎりまで開催する
かどうか迷っていましたが、ボランティアメンバーの想いか届
いたのか、何とか風が弱まり開催することができました。小
さな子どもたちの何人かは引率の
職員やボランティアメンバーとの遊
びに疲れたのか、花火会場の帰り
道は、大人の背中で寝てしまいま
した。

２日目は乳幼児と小学生以
上の子どものグループに分けての
野外活動です。乳幼児は縁日体
験で、ボランティアのメンバーが作

る綿菓子や輪投げやスーパーボールすくい
で楽しみました。小学生以上のグループは
男女混合で、ソフトバレーボール大会で
す。大きく柔らかいボールを使うので、低学
年から高校生まで一緒になって汗だくに
なって遊んでいました。野外活動の後の昼
食は、本物の竹材を使用しての「流しそう
めん」を楽しみました。「うまくすくえたぁ～！
あぁ～麺が通り過ぎたぁ～！」など、子どもた
ちの歓声が上がっていました。

そんなこんなであっという間に、時間が
過ぎて、いよいよ帰宅時間になりました。
閉村式では子どもたちからボランティアメ
ンバーに歌のプレゼントがありました。この日のために夏休み
の間ずっと練習してきたそうです。乳幼児から高校生まで
一生懸命歌ってくれました。最後に、子どもたちから手作
りの「うちわ」のプレゼントがありました。ボランティア一人ひ
とりに直接手渡してくれるのですが、お別れが寂しく泣いて
しまう子どももちらほらいました。

２日間という短い期間でしたが、施設の子どもたちと仲
良くなりました。様々な理由や環境で施設に入らざるを得
ない子どもたち。日ごろ労働組合の活動においては、通常
は会社の経営や職場環境等の改善等に目がいきがちで
すが、こういった地域社会への貢献で大切であると改めて
痛感しました。

最後に、みんなが安心して暮らせる豊かな社会実現の
ため、そして未来を担う子どもたちの笑顔のため、また来年
もぜひ参加してサポートできればと思います。この活動にご興
味がある方はぜひご参加いただければと思います。（楢岡）

まう子どももちらほらいましした。し
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～ 第196通常国会を終えて ～
矢田わか子のコラム

第196通常国会では、「働き方改革関連法案」をはじめ、
国民生活に関わるさまざまな重要法案が審議されました。
一部の法案は、「働く人」「生活者」がよりよい暮らしをして
いくという観点で懸念するものがあり、それらには明確に
「反対」しました。 
しかし、現在の国会は与党が圧倒的多数を占めることか
ら、採決の際に「反対」の意思を示しても、数の力で法案が
原案のまま成立してしまう状況です。

とりわけ、「働き方改革関連法案」については、時間外労
働の上限規制を設けることや、中小企業の時間外労働の割
増率を大手並みに揃えることなどには賛成の立場でした
が、一方で過労死を助長する「高度プロフェッショナル制度
の導入」は到底認められるものではありませんでした。 

また、「カジノ解禁を含むIR整備法案」については、刑法
の賭博罪とされてきたカジノを「公益性」の観点でどう合法
とするか、そしてギャンブル依存症対策をどのように進め
て行くかが課題です。くわえて、カジノ事業の運営や規制に
関する多くの事柄が今後、カジノ管理委員会や政省令に委
ねられており、その数は331項目にも上ります。これらは国
会の審議を経ず、行政の意思で決めるものが圧倒的に多
く、国民の意思としてそのような政策決定プロセスを見過
ごすことはできません。 

　附帯決議は、その法律の運用や将来の
法律改善について「国会の意思」を表明するもので
す。 
　政府はこれを尊重することが求められ、その内容に
一定の拘束力があります。 
　矢田議員は、参議院内閣 委員会における野党筆頭
理 事として、懸念される法案 には反対の意思を明確
に示した上で、現実的な歯止めを実現できる「附帯決
議」にこだわったと言えます。 

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

 「附帯決議」とは？ 

野党として「反対」を貫きつつ、
「未をとること」に注力！

「付帯決議」を採択した責任を
これからも果たしていきます

私の所属する国民民主党は、それぞれの法案には「反
対」の姿勢を貫きました。しかし「反対」と主張し続けるだけ
では問題の解決にはつながりません。そのための附帯決
議として、働く人や生活者の視点で「働き方改革関連法案」
には異例の47項目、「カジノ解禁を含むIR整備法案」には
31項目を採択しました。これは、新たに法律を一本作った
ことに等しい意義と価値があると思います。 
どうしても「賛成」「反対」に注目が集まりがちですが、法
案の中身が重要であり、それは私たちの生活に大いに影
響してくるものです。そのためにも、皆さんにはぜひ関心を
持っていただきたいと思っています。 
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7 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

ライフデザイン講演会　開催報告

7月25日（水）に、労使共催でライフデザイン講演会「命てんでんこ 反社会勢力との断絶は武
蔵坊弁慶とあなたの輪」を開催しました。講師は元京都府警察本部の警部で、現在は暴力団排除
の講演活動や、テレビ、新聞のメディア出演など多方面でご活躍中の上原忠晴さんです。
警察OBならではの裏話に会場内に大きな笑いが起こり、和やかな雰囲気で講演が始まった後

は、反社会勢力の歴史や現在の活動状況、詐欺師の手口とそれらに対応する方法をロールプレ
イングを交えながら話して頂きました。

『 命てんでんこ 』 
～ 反社会勢力との断絶は武蔵坊弁慶とあなたの輪 ～

労 使
共 催

反社会勢力に関することで
お困りの際は、右記連絡先まで。京都府暴力追放運動推進センター 075-451-8930

（ヤクザゼロ）

命てんでんことは三陸地方に昔から伝わる言葉で、「自
分の命は自分で守る」という意味だそうです。

❖ 命てんでんこ

反社会勢力への対応方法として6つ紹介されました。
演題の副題としても使われているように、語呂合わせで
覚えられます。

❖ 各種クレームへの対応方法

反社会勢力をなくすために、次のような想いで今後も
活動していきたいと締めくくられました。

❖ 暴排三段活用

詐欺師は様々な理由をこじつけて金銭
の支払いを要求してきますが、その金額は
いくらくらいだと思いますか？
答えは「3万円」。もっと高いと思った方

が多いのではないでしょうか。この金額に
設定されている理由は、警察に被害届を出さないギリギリ
の金額で、なおかつ払ったことをあきらめる金額だからだ
そうです。警察に根掘り葉掘り聞かれるのはイヤだ、これ
くらいの金額なら普段の生活で少し我慢すればなんとか
なりそうという人間心理をうまく利用しています。

❖ 詐欺師が要求してくる金額は高い？

例えば、電話越しに無理難題を要求された場合は、「調
査してから回答するので、あなたの固定電話の番号を教
えてください」と回答しましょう。また、こちらの回答に対
してあげ足をとるような質問を立て続けにしてくる場合
は、「あなたの質問には答えられません」とキッパリ断りま
しょう。
これらの状況を警察に報告するためには、しっかりと履
歴を残しておくことが重要です。もし会社に先ほどのよう
な電話がかかってきた場合は、「上司に正確に情報を報告
する必要があるので、録音します」と対応しましょう。

む 無理難題の要求はむむ 無無
さ 最高の結果を出すためにさ 最最
し しっかりしたメモ・録音・報告でし しっ
坊 暴力追放運動推進センター坊坊坊 暴暴
弁 弁護士弁弁弁 弁弁
慶 警察

暴力団を拝まない（利用しない）
暴力団を排除する
暴力団を廃絶する

暴拝
暴排
暴廃
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□  ①長岡京支部 第１9回定期大会開催報告

□  ②［第44回京都中立子どもキャンプ］ボランティア参加報告

□  ③「矢田わか子」活動報告

□  ④ライフデザイン講演会開催報告

□  ⑤7月経営概況

□  ⑥パナソニック商品抽選会当選者発表

□  ⑦アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2018.9.5  第121号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2018年8月号 ～ 2019年7月号

抽選 2019年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

パナソニック商品抽選会

当選者発表

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１8年9月28日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzaleaAzalea

第１8期（2017年8月～2018年7月）に開催した支部主催のセミナーや講演会・イベント・ボランティアに参加され
た方、ならびに本機関紙Ａｚａｌｅａのアンケートに回答いただいた方を対象に、抽選会を実施しました。厳正なる抽選の
結果、下記の皆様が当選されました ！

加湿空気清浄機

木下雅也さん

ポケットドルツ

大石義信
山本和司
正田篤哉
秋丸利恵子
北野善將

さん

さん

さん

さん

さん

防災グッズセット

妹尾早人
落合一也
近藤英明
政元啓明
木原　剛

さん

さん

さん

さん

さん

スチーマー ナノケア

浜崎正生さん

衣類スチーマ

山中滋夫さん

目もとエステ

木村隆宏さん

ふとん掃除機

志村和弘さん

次回のＡｚａｌｅａ１０月号で、商品を使用
された感想を掲載させていただきます
ので、お楽しみに。

2018.9.5Azalea

・LEDネックライト
・電池がどれでもライト
・LEDランタン


	1
	2_3_K
	4_5_K
	6_7_K
	8

